

	FRAS.	QTS
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelta. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HERMOSURA Y BELLEZA

se conserva y aumenta usando los Polvos Dermatofilos de JULIO TRENARD (Farmacéutico)

CÓRTESES, 296 BARCELONA—REPRESENTANTE EN BALEARES NICOLAS JAQUOTOT (PALMA)

Este específico exquisitamente preparado y aromatizado, con finisimas esencias extranjeras de agradable perfume, no contiene bismuto ni otras sustancias nocivas y se recomienda especialmente para las personas de cutis delicado que desean mantener fresca y blanca la tez. Están garantidos por el fabricante y se hallan de venta

EN EL CENTRO FARMACEUTICO Y PRINCIPALES PERFUMERIAS Y FARMACIAS

TALONARIOS

PARA LA LOTERÍA DE NAVIDAD

Se imprimen en talones enumerados, la cantidad que se desea interesar, el número del billete y el nombre del Depositario.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS

De 50 hojas, 0'75 pesetas.—De 100, 1'25 id.—De 150, 1'75 id.—De 200, 2'25 id.—De 250, 2'75 id.—De 300, 3'25 id.—De 350, 3'75 id.—De 400, 4'50 id. y de 500, 5'00 id.

En blanco á mitad de precio

Los suscriptores de LA ALMUDAINA, disfrutarán la rebaja de 10 por 100 en los precios que van señalados.

Ingenios de albaricoquero

Los tiene de dos años muy buenos y baratos don Damián Perelló Mateu, calle de la Cruz, 6.—Llubi.

LA ACTUALIDAD

"La mujer novísima"

Con este mismo título publica el *Daily Graphic*, de Londres, las siguientes impresiones, que un buen amigo nos remite traducidas para que veamos cómo se nos juzga con razón en el extranjero.

«España no es precisamente el país hacia el cual se volvería un instintivamente en busca del último desenvolvimiento evolucionario ó revolucionario del bello sexo. Pero la noticia del terrible accidente debido al hundimiento de una gradería durante una corrida de toros en Pedreguer hace constar que la fiesta fué organizada por una compañía de lidiadores hembras. La sustitución de toreros por toreras creemos que tiene precedentes pero no es cosa común, ó por lo menos no lo era hace pocos años. Sea cómo fuere, quizás este cambio se ha hecho más frecuente como una nueva sensación con que halagar el paladar estragado de un público que parece haberse criado indiferente á todo, salvo á los atractivos de la sangüinaria fiesta nacional. Nosotros hubiéramos creído, sin embargo, que hasta los más osados campeones de la igualdad de sexos, hubieran admitido que el redondel era un terreno en el cual el monopolio masculino podía muy bien encontrar un último refugio tranquilo contra la competencia femenina.

Patrocinar esas descarriadas empresas, no es la manera de conseguir que el pueblo español adelante en la tarea de verdadero progreso nacional, de que está tan tristemente necesitado.»

Leer estos bochornosos comentarios y recordar que un público numerosísimo de Palma invadió brutalmente nuestra Plaza de Toros en época reciente, produce en seguida en el espíritu la impresión molesta de que nuestra inferioridad es cosa indiscutible; que nuestro estado social está en completa decadencia.

A más de que tales mojigangas siempre representarán una mancha sobre un arte más ó menos legítimo, lo desconciador es ver y palpar que aquellas sólo pueden arraigar en tiempos en que la cultura propia es en absoluto deficiente y que significan verdadero y positivo obstáculo para volver de nuevo á un estado de educación y energía superiores.

Nosotros nos apresuramos á reproducir lo que de España piensan los extranjeros, porque, hundidos en esa charca de debilidad y desmoralización del espíritu, sólo hacemos caso de los disciplinados de mano extraña, que evidentemente tememos, despreciando las cariñosas advertencias de los de

casa que todavía conservan cierta fortaleza intelectual y moral. Ni nosotros mismos tenemos fe en las fuerzas propias. Esto es instintivo. Menos mal si todavía sentimos el rubor delante la gente extranjera.

Declaraciones

del obispo de Barcelona

La *Patria* de Barcelona, publica unas interesantes declaraciones que el señor Morgades ha hecho á un redactor de aquel periódico.

El señor obispo comenzó negando en absoluto la noticia publicada por el *Heraldo de Madrid* acerca de que en el *Peloyo* se estaba habilitando un departamento para una elevada autoridad eclesiástica.

«La noticia—dijo—no se puede atribuir más que á la imaginación de un mal intencionado.

—Luego—preguntó el redactor de *La Patria*—¿sus relaciones con el señor capitán general no tienen nada de tirantes?

—Por el contrario, son cordiales, casi familiares. Así es que me sorprendió extraordinariamente la noticia á que usted alude, proporcionándome luego la satisfacción de saber que el señor Delgado Zuleta, que es un cumplido caballero, un bravo militar, y sobre todo, un buen cristiano, había hecho desmentir tan absurda especie; atención que le agradezco, pues con ella ha matado en flor el afán de los comentarios.

Respecto á mi traslado de esta diócesis, el Gobierno no ha pensado en tal cosa, y si hubiera pensado en ello, habría contado conmigo; pues entiendo que á los setenta y cuatro años de edad me merezco esta atención.»

Sus relaciones con el Gobierno

«Son de todo punto cordiales; no solamente con el actual, sino con el presido por Silvela, como lo demuestra el hecho de que cuando últimamente fué á Madrid salió el señor Dato á recibirme, agasajándome todos en grado sumo. Después, cuando regresé á Barcelona, recibí algunas cartas del entonces ministro de la Gobernación, en las cuales me guardaba la deferencia de consultarme varios asuntos, manifestándome que tenía gran interés en todo lo que se relacionara con esta querida Cataluña.»

Quién le trasladó á Barcelona

«¿No desconfia usted de la diplomacia política?

—No; aunque sé que los políticos no siempre son todo lo leales que fuera de desear, estoy persuadido de que, por ahora, el Gobierno no obra con segunda intención, en lo que á mí respecta. Además, no tiene razón de ser otra cosa. Yo me encontraba en Vich muy tranquilo, sin otra aspiración que la de vivir en calma, cuando me trajeron á Barcelona. Achanan á Durán y Bas mi nombramiento, y están en un error grandísimo los que tal crean: á mí me dieron este obispado los liberales; siendo ministro el señor Grouard, me escribió manifestándome que, de acuerdo con S. M. la Reina y con el señor Sagasta, se había convenido en nombrarme para Barcelona; yo contesté que si Roma me lo mandaba, acataría su designio. Vino la crisis; entraron los conservadores, y como mi nombramiento ya era cosa acordada, no había de ser el señor Durán y Bas quien á él se opusiera. Esto es lo cierto.»

La política barcelonesa

«¿Con quién se encuentra en mejor armonía política, con Planas y Casals ó con Sandiumenge?

—En armonía política, con ninguno de los dos, puesto que no he hecho nunca política ni he querido intervenir en ella. En relaciones particulares, con ambos estoy bien. A Sandiumenge lo conozco desde niño; con Planas me

une una afectuosa amistad. Vienen por aquí; si puedo servirles en algo, me complazo en ello, y procuro no pedirles nada que pueda tener alcance político, para no contraer compromisos. Así que yo, entre ambos, me conservo neutral, y allá ellos.»

Los curas y el carlismo

«¿Qué opina del alzamiento carlista? —No opino nada; pues ya he dicho que no intervengo en política. Sólo he de llamarle la atención que aquí, en Cataluña, es donde han sido detenidos menos curas por sospechosos. En Vich, donde la idea carlista tiene mucho arraigo, ha sido detenido un solo cura.»

Algunas declaraciones más hizo el padre Morgades; pero como no tienen el interés de las anteriores, nos abstemos de reproducirlas.

Política inglesa

Más nombramientos.—La juventud en el poder.

Parece que no va concluir nunca la combinación de altos cargos originada por la última crisis ministerial. Dos ó tres veces hemos tonido ya que dar cuenta de otras tantas hornadas y resulta que aún quedaban bollos por sacar. Los que acababan de salir son la secretaria parlamentaria de Obras públicas, la subsecretaria de Guerra y la subsecretaria de las Colonias.

Al primer puesto va Mr. Grant Lawson, elegido recientemente para la Cámara de los Comunes. Su elección queda anulada por el nombramiento; pero el nombramiento lo sería también si los electores de Thirk y Maltor no renovasen su mandato al nuevo funcionario.

Se otorga la subsecretaría de Guerra á lord Raglan, descendiente de un hombre ilustre á quien Inglaterra colmó de riqueza y de honores por servicios en Crimea. El abuelo de éste, lord Raglan, mandó las tropas británicas en aquella guerra, mereció de su patria que por suscripción pública se le comprase y donara el magnífico dominio de Cefutilla, en el país de Gales.

A la subsecretaría de las Colonias pasa lord Onslow, que desempeñaba de la India, y esta vacante viene á cubrir, debutando en los altos cargos administrativos, lord Hardwicke, el cual notiene más que treinta y dos años, nació en París y desciende de diplomáticos.

No consignamos por puro entretenimiento estas noticias acerca de la política inglesa y de los hombres que la dirigen. Con ellas tratamos de hacer visibles dos cosas que merecen alguna atención; que la merecen siempre, aun cuando sean como tradicionales en Inglaterra.

La primera es el celo con que sirven á su patria y la noble competencia en que se disputan el poder los representantes de las altas clases sociales, los favorecidos por la herencia y por la fortuna, los hijos de aquellas familias históricas que en otros pueblos, menos afortunados, consumen sus energías en los placeres, llevando una vida de frivolidad totalmente inútil para el bien.

La segunda es que allí, abiertos de par en par el campo y los caminos, llegan á la cúspide los hombres cuando aún están en el vigor y en la plenitud de sus facultades, sin que para escalar el gobierno necesiten perder en la escalera las cuatro quintas partes de la existencia.

EL EQUIPAJE

de Sarah Bernhardt

en su «tournée» á América
El lunes de la presente semana se han embarcado en el Havre, con rumbo á América, Sarah Bernhardt, Coquelin y una numerosa compañía,

contratados todos por el conocido empresario M. Maurice Grau.

Esta excursión artística durará seis meses, y durante las seis semanas que Sarah ha permanecido en París, se ha dedicado exclusivamente á la tarea de escoger y probar *toilettes* entre un círculo de modistos y modistas que han trabajado sin descanso, creando novedades extraordinarias y no deteniéndose ante las más costosas fantasías.

Desde el momento que se ponía el pie, los días precedentes á la marcha en el lujoso hotel que la actriz habita en el boulevard Pereire, no se velan por todas partes sino baules de todas clases y tamaños, cajas, cestas y envoltorios. Las doncellas y los criados iban y venían, abriéndose paso por entre toda aquella impedimenta, teniendo á veces que saltar por encima de un bulto para recibir á los modistos, á los artistas y á los amigos de Sarah, deseosos éstos de estrechar su mano antes del día definitivo del viaje.

Algunos joyeros artísticos, como Lallique, acudían á presentar á la insigne trágica la prensa encargada para tal ó cual obra del teatro antiguo. Llegaban á un tiempo cerámicas y objetos de arte, que Sarah transportaba consigo á América para adornar sus habitaciones accidentales, y á veces hasta el escenario. Más tarde llegaban el encargado de pintar las decoraciones, el zapatero, las oficialas del modisto Doucet y las de varias sombrereras de fama. La ropa blanca, finísima y guarnecida de encajes, llegaba colocada en coquetona canastilla para pasar inmediatamente á un comodísimo mundo.

Sarah, envuelta en una elegantísima bata de seda blanca flexible, adornada de ricos encajes, recibía á todo el mundo, se enteraba de todo, y una vez más probaba que su naturaleza y su resistencia son de hierro.

En 1882, Sarah Bernhardt hizo su primer viaje á América, siendo esta excursión de ahora la quinta que realiza al Nuevo Mundo. Quizá ésta sea la última....., pero indudablemente será la más prestigiosa; pues en ella acompaña á Sarah el gran Coquelin, que no prodiga tanto sus *tournees* como la insigne actriz. En compañía del primero de los actores franceses, Sarah Bernhardt representará *L'Aiglon* cuyo papel de Fiambeau fué primitivamente escrito por Rostand para Coquelin; *Cyrano de Bergerac*, *Hamlet*, en el cual Coquelin desempeñará el papel de sepultero; *La Tosca*, *La Dama de las Camelias*, en la cual hará de padre Coquelin; *Frou frou* y *Tartuffe*.

Las personas que forman parte de la compañía de Sarah, incluyendo las encargadas de los accesorios y atrezzo, y de vestir á los artistas, ascienden al número de sesenta.

Sarah lleva para ella sola, cincuenta baúles, que encierran multitud de *toilettes* de todas clases y hechuras; sólo diremos que le han sido confeccionados ahora, para *La dama de las Camelias*, cinco: para *Frou frou*, seis: para *La Tosca*, tres: para el papel de *Roxane* en *Cyrano*, cinco: para *Hamlet*, dos: para *L'Aiglon*, también dos: para *Phédre*, una y otra, para *Jean Marie*.

Para calle, Sarah Bernhardt lleva multitud de trajes, entre ellos ocho guarnecidos de riquísimas pieles. En su guardarropa van también trajes de *soirée* de casa, batas y algunos vaporesos vestidos, que lucirá en San Francisco, donde en la época en que la actriz llegue habrá temperatura de verano.

En total Sarah lleva 26 trajes nuevos para lucirlos en la escena y 60 para su vida ordinaria. En las *toilettes* de *soirées* hay verdaderas preciosidades: faldas cubiertas de encajes y

cuerpos bordados de pedrería y multicolor, suprema novedad hoy de la moda.

Sarah confiesa que tiene pasión por tres cosas: los abrigos, los sombreros y el calzado. En su equipaje figuran abrigos riquísimos forrados de pieles, algunas de éstas armifios; otros abrigos van forrados de raso natado, luciendo las pieles al exterior; otros, en filo, de terciopelo ó paño, están adornados de bordados de todas clases y costosos encajes.

Los sombreros suman el número de 25, y entre ellos hay nueve toques de piel; pero lo que alcanza un número inverosímil es el calzado. Este va distribuido en ciento veinte cajitas de cartón y cada una contiene un par de botas ó zapatos de raso ó piel finísima con su correspondiente par de medias de seda, en armonía con el color del calzado al cual ha de acompañar.

Otro de los mundos que constituyen el equipaje de Sarah, está destinado á la perfumería y á las pinturas para el rostro, así como también hay una caja, perfectamente acondicionada, que contiene un botiquín completo para ella y para toda su compañía. Las flores artificiales llenan por sí solas un gran baul, y en otro, de respetables dimensiones, van manuscritos, cartas, notas necesarias á Sarah y algunos libros de sus autores favoritos: Musset, Victor Hugo y Rostand.

Por último, réstanos hablar del baul ó mundo destinado á las alhajas. Consta este objeto, que está sólidamente blindado de hierro, de doce bandejas de raso capitonné, en las cuales, y cada una de sus respectivos estuches, se ven alhajas con piedras falsas y verdaderas, pero todas ellas admirablemente montadas.

Allí se admiran soberbios alfileres de sombrero y broches para el cuello, formados por perlas finas y piedras de gran valor; pulseras indias de oro macizo, planchas de oro, como las usan en el pecho las princesas indias; cinturones deslumbrantes de pedrería; el pectoral de Cleopatra, hecho de rubíes, esmeraldas, ópalos, amatistas, turquesas, topacios y zafiros, todos tallados en cabochón; multitud de sortijas guarnecidas de la Emperatriz Teodora; los camafeos que ostenta Phéire; broches de pedrería, collares de coral, de ámbar y de perlas, esmaltes, diademas, botones, peinetas; en una palabra, esos mil adornos que representan el esplendor de la realidad, al lado de la ficción más artística que imaginarse puede.

Sarah recibirá por esta excursión de seis meses la cifra redonda de un millón de francos. El empresario se ha obligado á costear todos los gastos; pero como para los personales de Sarah no ha señalado más que mil francos semanales por alojamiento, la insigne artista satisfará de su peculio particular la diferencia. Esta subirá bastante, pues Sarah ha pagado en otras *tournees*, y ahora se propone hacer lo mismo, 150 francos diarios por su habitación, 100 por sus comidas y 20 francos por cada una de las personas que figuran en su servicio particular, el cual se compone de su secretario, de un *massour*, del cual no ha consentido en separarse, dos doncellas y un criado.

NOTICIAS

De las islas:

Inca

La noche del jueves fué conducido al Cementerio con lucido acompañamiento, el cadáver de la joven Catalina, hija de don Bartolomé Ramis Alomar, muerta á la temprana edad de 21 años á consecuencia de una tifoides.

DIETARIO

AGENDA DE BUFETE

para el año

1901

PUBLICADO POR LA CASA 'AMENGUAL Y MUNTANER,'

Contiene numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa a la lavandera, registro de vencimientos de letras, reducciones de medidas, itinerarios de correos y ferro-carriles, tarifas de unos y otros, mercados y ferias de Mallorca, nomenclatura de las calles, colegios de abogados, notarios y procuradores, cónsules, médicos, veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos, corporaciones, oficinas, etc., etc.

PRECIOS

Una página por día, con elegante encuadernación en tela y dorados. **3'00** Ptas.
 Media página por día, encuadernación como el anterior. **2'50** »
 Media página por día, encuadernación económica. **1'50** »

Gran establecimiento nuevo de San José

IGNACIO FIGUEROLA

BRONDO 7, 9 y 11—ESQUINA BORNE 120—ANTIGUA CASA BRONDO

Se han recibido grandes surtidos en Camisería—Corbatería
 Géneros de punto—Lencería
 y altas novedades en géneros para Vestidos de señora

CORTE ESPECIAL EN CAMISAS Á MEDIDA

Sobre el ataud vimos un ramo de flores artificiales dedicado por sus amigos Francisca y Catalina Mulet.

D. E. P. la finada, y reciba su familia nuestro pésame por tan irreparable pérdida.

Como despedida, la compañía de zarzuela que ha actuado durante las pasadas ferias en el teatro del Centro, puso el jueves último en escena «Sensitiva», El Alcalde Interino y la «Marcha de Cadiz».

Esta última pieza fué mejor interpretada que la primera vez que se nos dió á conocer, siendo las otras dos aceptables en su ejecución, todo lo suficiente para que el público pasara un rato agradable.

La Empresa obtuvo otro lleno como en las funciones anteriores; y los espectadores hicieron repetir entre aplausos algunas de las partes más notables de dichas piezas.

Senos ha dicho que hacen las gestiones necesarias por parte de algunas personas de gusto y emprendedoras, para contratar una buena compañía de zarzuela catalana, que alternando dos días por semana, trabaje en esta ciudad, Manacor y Sóller.

Deseáramos ver pronto realizado el pensamiento.

Los bailes que la noche del jueves se celebraron en los espaciosos salones de las Sociedades La Constancia y Unión Inquense, viéronse en extremo concurridos; resultando aquéllos aun de poca capacidad para contener tantas parejas.

La animación duró hasta las dos de la madrugada, hora en que las familias comenzaron a retirarse á sus domicilios con el mayor orden y sin que ocurriera incidente alguno.

El viernes tuvimos el gusto de saludar al oficial de telégrafos y Administrador de Correos de esta ciudad don Antonio Alcover, de regreso de su viaje á la Corte, en donde le habian llevado asuntos particulares.

Por causa de algunos trabajos relacionados con su profesión, estuvo el próximo pasado domingo en esta población el notable jurista don Jerónimo Pou.

Seis días llevamos transcurridos con el sol oculto entre las nubes, y éstas regalándonos agua en abundancia á todas horas.

Anteayer lunes cayeron copos de nieve en el término de Pollensa, según nos han dicho viajeros que llegaron ayer de aquella villa, por cuya causa se deja sentir en esta comarca un frío sensible y molesto, por el fuerte viento y lluvia que á intervalos le acompaña.—C.

21 de Noviembre de 1900.

De lo capitul:

Segun el estado demográfico que publica la Revista Balear de Ciencias Médicas, durante el mes de Octubre último, se registraron en esta ciudad 143 nacimientos y 100 defunciones.

Clasificadas estas por el sexo, 54 fueron varones y 46 hembras.

Tocante al estado, fallecieron siendo solteros 46, casados 27 y viudas 22.

Segun la edad fallecieron antes de cumplir cinco meses 12; de cinco meses á tres años, 14; de tres años á seis,

4; de seis á trece, 5; de trece á veinte, 4; de veinte á veinticinco, 3; de veinticinco á cuarenta, 9; de cuarenta á sesenta, 17; de sesenta á ochenta, 28; de mas de ochenta, 4.

Fallecieron por enfermedad causada por el aparato circulatorio, 7; del respiratorio, 9; del digestivo, 23; del genito urinario, 2; del cerebro espiral, 30; de otras generales 7.

Las enfermedades infecto-contagiosas causaron, el sarampión, 1 defunción; las tifoideas 8; las puerperales, 1; de tuberculosis 9.

Ademas ocurrieron dos defunciones de enfermedades cancerosas y una de accidentes.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Santa Eulalia, de haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma, á un sujeto presunto autor de haber herido á otro con arma de fuego.

La del mismo puesto denunció á la autoridad competente á un individuo por infracción á las Ordenanzas Municipales.

Por la del puesto de San Antonio fué detenido un sujeto de peimos antecedentes que estaba reclamado por el Juez de instrucción del partido de Ibiza.

El vapor *Beller* salió de nuestro puerto ayer tarde á las cinco con destino á Barcelona, llevándose la correspondencia, unos 50 pasajeros y variada carga entre ella unos 400 cerdos cebados.

El vapor *Isleño* que tienes que salir ayer para Ibiza y Valencia suspendió la salida á causa del mal tiempo.

Algo mas apacible que el de los días anteriores fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad; pues si bien cayeron algunas lloviznas, estas no fueron obstáculo para que luciera el sol durante largos intervalos.

El viento huracanado calmó también su furia, reinando una temperatura algo mas apacible.

Vimos ayer tarde, que varias brigadas de operarios del Ayuntamiento, estaban retirando la gran capa de barro que con las últimas lluvias se habia formado en las calles no empedradas de esta ciudad. Aplaudimos la medida.

A bordo del vapor correo de Barcelona, salió ayer tarde para aquella ciudad, el concejal del Ayuntamiento don Francisco Garcia Oreil.

Le deseamos un feliz viaje.

El Alcalde accidental señor Abrines, dió ayer las ordenes oportunas para que se proceda al arreglo del piso de las calles de Colen y Palacio.

Por la caja de fondos provinciales se ha satisfecho la mensualidad de Septiembre á las contratistas de viveres de los establecimientos provinciales.

Ayer, los empleados del Gobierno civil obsequiaron con un banquete en Cas Catalá, al que hasta ahora ha sido su jefe, el secretario don Francisco Ceballos.

Este señor saldrá el sábado próximo para Mahón.

Se nos asegura que antes de Navidad se pagará á los maestros el aumento gradual del sueldo.

Por real orden del Ministerio de la Guerra se ha concedido al capitán de Infantería don Vicente Llinás Font, las dos pagas á que se considera con derecho como prisionero que fué de los tagalos en Filipinas.

Por causa del mal tiempo no llegaron ayer, procedentes de Barcelona y Mahón, los vapores *Cataluña* y *Ciudad de Mahón*, siendo muy probable que lo verifiquen esta mañana.

Para hoy y días siguientes necesarios está señalada en esta Audiencia la vista por el Juzgado de Manacor contra Sebastián Cloquell, Miguel Arboua y Antonio Mayol, sobre coacción electoral y atentado á un agente de la autoridad.

Sostendrá la acusación el Teniente Fiscal señor Corral y defenderá á los procesados el abogado D. José Socias.

El Colegio médico-farmacéutico celebrará sesión científica el día 23 del actual, disertando el rosario don Bernardo Riera sobre el tema *Impresiones sobre la cirugía en Valencia*.

Esta noche á las seis en el salón de sesiones de la Diputación se reunirán las comisiones de Hacienda, Beneficiencia y Fomento.

El alcalde de Palma ha publicado una circular porque habiendo resultado desierta la subasta convocada para el día 20 del próximo pasado mes, para la venta por medio de pujas á la llana de diez troncos de madera procedentes del replanteo del arbolado, público de este Municipio, depositados en el huerto de «Tirador», se anuncia nueva licitación para el día 30 del actual á las doce y media de la tarde, que tendrá lugar en el Salón de actos públicos de esta Casa Consistorial, por el tipo en alza de setenta pesetas.

Don Antonio Riera Sampol, aspirante 1.º del Cuerpo de correos, absorto á esta Administración, ha sido elegido habilitado para el percibo de haberes del personal de las Baleares.

Para los efectos de reclamación ha sido expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Felanig, la matrícula industrial y de comercio de aquella ciudad, formada para el próximo año de 1901.

Ayer continuaban en estado satisfactorio los dos albañiles que la tarde del día anterior cayeron del andamiaje á causa de haberse roto uno de los tranvaseños del mismo.

El día 10 de Diciembre próximo tendrán efecto en las casas consistoriales de Alcudia, Selva, Llorit, y Bunyola, las subastas para enagenar los disfrutes de productos palmito, piedra y caza de los montes comunales repetidos.

El vapor *Mallorca* salió de nuestro puerto ayer tarde á las 3 y media, con destino á Barcelona, llevándose unos 60 pasajeros y efectos.

Entre los pasajeros figuraban don Andrés Lupo, el tenor don Juan Peirani, don Manuel Delgado, don Juan Güel, el inspector de Aduanas del puerto de Barcelona don Nadal Roselló y los arquitectos Señores Madorell y Callen.

También fueron embarcados 400 cerdos cebados.

Por Real orden del Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que el Oficial de tercera clase de servicio en la Investigación de Hacienda de esta provincia don Eñías Gutiérrez del Olivo, sea trasladado á la de Zaragoza.

Para sustituirle ha sido nombrado el Oficial de igual clase don Juan de la Cruz Amer.

El señor Gobernador Civil de la provincia recibió ayer una carta del diputado á cortes don Enrique Sureda en la que le da cuenta del resultado que han tenido las gestiones que en unión del señor Conde de San Simón venia realizando para conseguir que el gobierno decidiera establecer una nueva línea telegráfica entre las Baleares y la península, señalando como puntos de amarre los de Sóller y Barcelona.

La pobreza del presupuesto del Estado no ha permitido llevar á cabo una obra tan necesaria; pero en cambio los señores Sureda y San Simón han arrancado al Director general de comunicaciones y al ministro de la Gobernación la promesa formal de que en breve se darán las ordenes oportunas para empezar el estudio para establecer el telégrafo sin hilos, sistema

Marconi, entre los indicados puertos de Sóller y Barcelona.

Excusado es decir la satisfacción con que recibimos y publicamos esta noticia deseando que se confirme y que sea pronto un hecho lo por que tanto hemos suspirado.

Al mismo tiempo felicitamos á los señores Sureda y Conde de San Simón por el interés en que en este asunto demuestran y que Mallorca tendrá que agradecerles.

El señor Gobernador Civil de esta provincia ha dictado una circular en la que hace público que habiendo desechado por improcedentes las reclamaciones presentadas por don Bartolomé Monjo y don Pedro Perelló, queda declarada la necesidad de ocupar los terrenos que han de ocupar en el término municipal de María, con la construcción de las obras del trozo de carretera de Santa Margarita á Muro, perteneciente á la de 3.º orden de Petra al puerto de Pollensa.

Don Ramón Soler y Carrera ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de treinta pertenencias de mineral de lignito con el título de «Bienvenida», sitas en el paraje nombrado predio *Son Bosch* y otras del término municipal de Inca, haciendo la siguiente designación:

Punto de partida, la esquina S. E. del algebe que hay junto á las casas del predio *Son Bosch*. A partir de él se medirán 200 metros al S. y se colocará la 1.ª estaca; y á partir de ésta y sucesivamente unas á continuación de otras, se medirán las distancias siguientes: 300 metros al E., 500 al S. 600 al O., 500 al N. y 300 al E.

Por la policía fué puesto ayer á disposición del Juez de instrucción de este partido un sujeto que en la noche anterior habia maltratado de obra á otro produciéndole una herida en la cara.

En la calle de la Lonja ocurrió ayer por la mañana una fuerte disputa entre dos individuos, dirigiéndose toda clase de insultos.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal, que puso fin á la contienda, conduciendo al promotor al depósito de Capuchinos.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia, por el médico municipal de guardia, un muchacho, que presentaba una herida en la cabeza, producida por una piedra que le arrojó otro muchacho.

Este fué multado por el señor Alcalde.

El señor comandante de la guardia municipal impuso ayer una fuerte multa á un individuo por escándalo promovido en la vía publica.

También amonestó severamente á un individuo que habia maltratado de obra á su esposa.

Un muchacho que ayer por la mañana guiaba un carretón de mano por la calle de San Francisco, tuvo la desgracia de resbalar pasándole una de las ruedas del carretón por encima de una pierna, produciéndole una fuerte contusión.

Dicho individuo tuvo que ser trasladado á su domicilio.

El plan de ensanche

Salida de la Comisión

Conforme se habia anunciado, salió ayer tarde á bordo del vapor *Beller* la Comisión del Ayuntamiento que marcha á Madrid á gestionar la aprobación del plan de ensanche, el derribo de las murallas y varios otros asuntos de importancia para Palma.

El interés que en esta ocasión más que en ninguna otra, ha tomado el pueblo de Palma, en tan importantes asuntos, quedó bien demostrado ayer tarde. Una hora antes de la señalada, para la salida del buque, se estacionó frente á la Casa Consistorial, un compacto grupo de personas, en el que estaban representadas todas las clases sociales que esperaban la salida de la Comisión, la que acompañaron al muelle con frecuentes muestras de entusiasmo.

En este punto fué recibida la Comisión por otro compacto número de personas que llevaban por completo la plazaola de la Consigna y parte del espigón.

El número total de los espectadores no bajaría de dos mil figurando entre ellos el señor Gobernador civil de la provincia, el Delegado de Hacienda, comisiones de gran número de sociedades y corporaciones, el Secretario del señor Obispo y representantes de todos los gremios.

Los vapores de la *Isla Marítima* llevaban puestas sus empavesadas en honor á la Comisión.

Al soltar las amarras el vapor *Beller*, sonó una salva de aplausos, dándose vivas á la Comisión y al Ensanche.

Deseamos á la Comisión feliz viaje y una feliz y pronta resolución de los asuntos.

Á última hora se nos dice que el concejal señor Planas, que forma parte de la antedicha Comisión, tuvo que suspender su viaje á consecuencia de tener gravemente enferma á una de sus hijas.

Dicho señor saldrá para Madrid tan luego como desaparezca la gravedad de su hija.

Mucho deseamos que pueda ser pronto.

Entre las muchas adhesiones que durante estos últimos días ha recibido el señor Alcalde figura atento oficio del *Colegio Médico Farmacéutico*, participándole que por unanimidad de los señores que lo forman se acordó adherirse á la Comisión que del Ayuntamiento marchó ayer á Madrid para conseguir la aprobación del plano de ensanche y el derribo de las murallas.

Homenaje á Ramón Lull

Se ha reunido ya la Comisión Ejecutiva de la Junta para la erección de un monumento á Ramón Lull.

Asistieron los señores Roselló, Abrines, Escañ, Martínez y Tous. El señor Deán estaba algo delicado de salud y no salió de su casa y don Fernando Truyols habia ido á una de sus posesiones del campo.

El primer acuerdo recayó sobre la distribución de cargos. Don Alejandro Roselló será el presidente; los vices, el Alcalde y el Deán; el tesorero, don Pedro Martínez; don Fernando Truyols y don José Tous, los vocales; y el secretario, don Domingo Escañ.

Se resolvió hacer imprimir el acta notarial que levantó don Juan Palou y Coll, de la Junta Magna celebrada el día 4 del corriente en la Lonja juntamente con todos los discursos pronunciados allí, y repartirla profusamente para que todo el mundo se entere del grandioso proyecto.

La Comisión Ejecutiva se reunirá todos los lunes á las seis de la tarde. En la próxima sesión se empezará la designación de las sub comisiones que han de constituirse en los pueblos de la región balear.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Abrines y con asistencia de los señores Losada, Bestard, Pou, Fuster, Ros, Compañy, Clar y Martínez, se reunió anoche al Cabildo Municipal, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

El Secretario dió lectura á un oficio del señor Gobernador Civil de la provincia desestimando un acuerdo del Ayuntamiento sobre el *Torrent Gros*, acordándose que pase á la Comisión de Obras para su informe.

Se acordó dar las gracias á la *Isla Marítima* y á la *Unión Comercial* por haber cedido gratis el pasaje de los señores que forman la Comisión del Ayuntamiento que se marchó ayer á Madrid.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

Se acordó adjudicar definitivamente á favor de don Pedro A. Borrás, la subasta para el suministro del alumbrado eléctrico de esta ciudad.

Se acordó nombrar á don Felipe Cíer, Administrador de la casa de la Piedad, cuyo cargo quedó vacante por fallecimiento de don Francisco Santiago Santaella.

A propuesta de la Comisión de Fomento se acordó señalar un mes de plazo para que todos los dueños de fabricas cuyas chimeneas no reúnen las condiciones prevenidas en las Ordenanzas municipales, las pongan en condiciones legales.

Se acordó que quedará por ocho días sobre la mesa en dictamen referento á las reformas escolares propuestas por la Junta Local de 1.ª enseñanza, al Rectorado de Barcelona y pasadas al Ayuntamiento para su informe.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de Hacienda se acordó la cancelación de una hipoteca que el Ayuntamiento tiene sobre una casa propiedad de la esposa de don Ricardo Salvá.

De acuerdo con lo propuesto p

